

## BAB V

### KESIMPULAN, KETERBATASAN DAN REKOMENDASI

#### 5.1 Kesimpulan

Penelitian ini dilakukan dengan tujuan untuk mengetahui analisis faktor pengaruh dari *financial literacy*, *financial behavior*, *financial stress*, *financial attitude* dan *financial socialization agents* terhadap *financial well being* pada generasi milenial di Kota Batam. Penelitian ini menjadikan *financial literacy*, *financial behavior*, *financial stress*, *financial attitude*, dan *financial socialization agents* sebagai variabel independen dan *financial well being* sebagai variabel dependen.

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dianalisis dan dibahas akan dirangkum menjadi:

1. Variabel *financial literacy* dinyatakan mempunyai hubungan signifikan positif terhadap variabel *financial well being* pada generasi milenial di Kota Batam. Hasil penelitian ini selaras dengan penelitian yang dilakukan oleh Setiyani & Solichatun (2019), Abdullah *et al.*, (2019), Younas *et al.*, (2019), Khan & Akhter (2018) dan Wahab & Yaacob (2018).
2. Variabel *financial behavior* dinyatakan tidak memiliki hubungan signifikan terhadap variabel *financial well being* pada generasi milenial di Kota Batam. Pernyataan ini menandakan bahwa tidak adanya hubungan antar *financial behavior* seseorang dengan *financial well being* seseorang secara positif maupun negatif. Hasil penelitian ini selaras dengan Coskuner (2016), Osman *et al.*, (2018) dan Falahati *et al.*, (2012).
3. Variabel *financial stress* dinyatakan mempunyai hubungan signifikan negatif terhadap variabel *financial well being* pada generasi milenial di Kota Batam. Hasil penelitian ini selaras dengan penelitian sebelumnya seperti Mahdzan *et al.*, (2019), Montalto *et al.*, (2018), Osman *et al.*, (2018), Parcia & Estimo (2017) dan Mokhtar & Husniyah (2017).
4. Variabel *financial attitude* dinyatakan mempunyai hubungan signifikan positif terhadap variabel *financial well being* pada generasi milenial di Kota Batam.

5. Hasil penelitian ini selaras dengan penelitian yang dilakukan oleh Setiyani & Solichatun (2019), Sawitri (2018), Arifin (2018), Aboagye & Jung (2018) dan Yap *et al.*, (2016).
6. Variabel *financial socialization agents* dinyatakan mempunyai hubungan signifikan positif terhadap variabel *financial well being* pada generasi milenial di Kota Batam. Hasil penelitian ini selaras dengan penelitian yang dilakukan oleh Setiyani & Solichatun (2019), Damian *et al.*, (2019), Nandan & Saurabh (2019), Montalto *et al.*, (2018) dan Cshikezie & Sabri (2017).

### 5.2 Keterbatasan

Dalam melaksanakan penelitian ini masih banyaknya kekurangan yang dilakukan baik secara sengaja maupun tidak sengaja. Keterbatasan dalam melakukan penelitian ini adalah data responden yang kurang banyak sehingga masih kurangnya kita dapat menilai kepuasan finansial di Kota Batam. Pengerjaan secara manual dan seorang diri juga menjadi keterbatasan dalam melakukan penelitian ini. Keterbatasan yang terjadi menjadi salah satu penyesalan karena dengan harapan dapat membawa informasi yang lebih baik untuk para pembaca.

Selain faktor-faktor yang disampaikan dalam penelitian ini, masih banyak faktor yang belum dapat disampaikan. Variabel independen yang dilakukan dalam penelitian ini adalah *financial literacy*, *financial behavior*, *financial stress*, *financial attitude* dan *financial socialization agents*. Selain variabel di atas, beberapa faktor lain yang mampu mempengaruhi *financial well being* akan disampaikan pada bagian “Rekomendasi”.

### 5.3 Rekomendasi

Tujuan rekomendasi yang ingin disampaikan adalah untuk penulis selanjutnya yang ingin melanjutkan penelitian ini diharapkan dapat memperpanjang jangka waktu penelitian sekitar 6–12 bulan dengan bantuan dari lebih banyak anggota atau membentuk sebuah tim untuk bekerja bersama. Penulis selanjutnya juga dapat melakukan penelitian yang lebih mendalam dengan melakukan pengujian terhadap pembagian spesifik pada bidang-bidang tertentu.

Penulis selanjutnya juga diharapkan menggunakan metode yang lebih baik lagi serta menambahkan variabel independen yang lebih *valid*. Variabel independen yang dapat disarankan adalah *debt management* (bagaimana cara seseorang tidak

terlibat dalam utang), *financial confidence* (kepercayaan diri dalam menangani keuangan sesuai dengan keyakinan seperti ketika seseorang memiliki kepercayaan diri dalam mampu mencapai targetnya, maka akan membuat seseorang itu lebih yakin untuk mencapai target dalam perencanaan keuangannya), dan *attitude towards saving* (sikap seseorang dalam konsep menabung) terhadap *financial well being*.